

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan menunjukkan bahwa kinerja keuangan Dinas Pekerjaan Umum dan Tata Ruang Kabupaten Labuhanbatu Utara berdasarkan rasio *Value for Money* tergolong belum baik, karena dalam realisasi program yang diukur dari tingkat rasio *Value for Money* selama tahun 2021-2023 mengalami penurunan setiap tahunnya. Dalam indikator pengukurannya dari rasio ekonomis masih tergolong dalam kategori kurang ekonomis. Dari segi efisiensi tergolong tidak efisien karena disebabkan setiap tahunnya realisasi belanja lebih besar daripada realisasi pendapatan yang berarti mengalami kerugian atau defisit secara terus menerus. Sedangkan rasio efektivitas masih tergolong cukup efektif, penurunan rasio efektivitas atas pendapatan daerah menunjukkan bahwa kinerja pendapatan daerah telah mengalami penurunan dibandingkan dengan upaya untuk memaksimalkan pendapatan daerah Kabupaten Labuhanbatu Utara. Untuk meningkatkan rasio *value for money* di Pemerintah Kabupaten Labuhanbatu Utara, pemerintah harus memaksimalkan pendapatan daerah, terutama pendapatan asli daerah (PAD), sehingga meningkatkan hasil kekayaan daerah. Selain itu, pemerintah harus memastikan bahwa anggaran belanja daerah digunakan dengan bijak untuk memaksimalkan program kerja pemerintah.

B. Saran

Berdasarkan hasil pembahasan dan kesimpulan diatas, saran yang dapat disampaikan peneliti dalam kinerja keuangan anggaran pendapatan dan belanja daerah dengan rasio *value for money* di Kabupaten Labuhanbatu Utara adalah:

1. Dinas Pekerjaan Umum dan Tata Ruang Kabupaten Labuhanbatu Utara diharapkan dapat memperbaiki penggunaan anggaran belanja yang kurang dimaksimalkan serta dalam kinerja keuangan Pemerintah Kabupaten Labuhanbatu Utara dari segi ekonomi harus mempertahankan dan meningkatkan segi ekonomis dengan menghindari pengeluaran yang tidak produktif. Dalam segi efesiensi dapat dilakukan dengan memperhatikan perencanaan anggaran belanja, dan dalam segi efektivitasnya harus ditingkatkan, sehingga dengan output yang cukup besar diharapkan dapat meningkatkan efektivitas. Karena efektivitas suatu program dapat meningkat apabila masyarakat puas terhadap pelayanan yang diberikan kepada mereka.
2. Bagi peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian dengan topic yang sama, diharapkan untuk melakukan kinerja keuangan tidak hanya dengan konsep *value for money* saja, tetapi bisa juga diukur dengan menggunakan rasio keuangan daerah sehingga hasil penelitian menunjukkan hasil yang lebih baik.